
市
鶴
舞
図
書
館
が
開
館

小
林
橘
川（
き
っ
せ
ん
）市
長
が
就
任

市
交
通
局
、ワ
ン
マ
ン
バ
ス
を
初
め
て
運
転

中
日
球
場
で
火
災
、観
客
３
人
が
死
亡

中
部
経
済
連
合
会
が
設
立

戦
後
初
の
大
相
撲
名
古
屋
場
所
が
開
幕

市
内
の
小
学
校
で
給
食
を
ス
タ
ー
ト

中
国・南
京
市
と
友
好
都
市
提
携

栄
に
セ
ン
ト
ラ
ル
パ
ー
ク
が
誕
生

ご
み
の
分
別
収
集
、全
市
で
実
施

地
下
鉄
の
自
動
改
札
を
実
施

市
電
を
全
廃
、77
年
の
歴
史
に
幕

本
山
政
雄
市
長
が
就
任

地
下
鉄
鶴
舞
線
の
伏
見
ー
八
事
が
開
通（
後
に
上

小
田
井
ー
赤
池
に
延
伸)

名
古
屋
城
博
で
の
特

別
展
示
の
た
め
、天

守
閣
の
金
シ
ャ
チ
が

25
年
ぶ
り
に
地
上
に

１
９
８
８
年
の
夏
季
五
輪
開
催
地
は
ソ
ウ
ル
に
決
定
、

名
古
屋
は
落
選

名
古
屋
都
市
高
速
の
高
辻
ー
大
高
が
開
通

高
齢
者
が
地
下
鉄
や
市
バ
ス
に
無
料
で
乗
れ
る
敬

老
パ
ス
を
交
付

中
日
ド
ラ
ゴ
ン
ズ
が
20
年
ぶ
り
に

セ・リ
ー
グ
を
制
覇

地
下
鉄
名
城
線
の
金
山
│
新
瑞

橋
が
開
通

千
種
区
か
ら
名
東
区
、昭
和
区
か

ら
天
白
区
が
分
区
、現
在
の
16
区

制
に

日
本
初
と
な
る
コ
ア

ラ
２
頭
が
オ
ー
ス
ト

ラ
リ
ア
か
ら
東
山
動

物
園
に
来
園

中
村
呉
服
店
が
栄
に
進
出
、オ
リ
エ
ン
タ
ル
中
村

（
後
の
名
古
屋
三
越
）と
改
称

名
古
屋
テ
レ
ビ
塔
が

完
成

地
方
自
治
法
の
改
正
で
名
古
屋
市
が
政
令
指
定
都
市
に

中
日
ド
ラ
ゴ
ン
ズ
が

セ
・
リ
ー
グ
で
初
優

勝
、日
本
シ
リ
ー
ズ

も
制
覇

第
１
回
名
古
屋
ま
つ

り
を
開
催

経
済
白
書
で「
も
は
や
戦
後
で
は
な
い
」と
宣
言

日
本
最
古
の
地
下
街「
サ
ン
ロ
ー
ド
」が
名
古
屋
駅

に
誕
生

大
相
撲
名
古
屋
場
所
が
本
場
所
に
昇
格
し
て
開
幕

名
古
屋
駅
前
ロ
ー
タ
リ
ー
の
大
噴
水
塔
が
完
成

（
１
９
８
４
年
に
撤
去
）

米
ロ
サ
ン
ゼ
ル
ス
市
と
姉
妹
都
市
提
携

伊
勢
湾
台
風
が
来
襲
、死
者・行
方
不
明
者
５
０
９
８
人

戦
災
で
焼
失
し
た
名
古
屋
城
の
再
建
工
事
が
完

了
、一般
公
開

国
内
で
３
番
目
の
地
下
鉄
、名
古
屋
ー
栄
町
が
開

通
。運
賃
は
15
円

高
校
入
試
の「
学
校
群
制
度
」を
導
入

金
山
に
市
民
会
館
が
オ
ー
プ
ン

元
日
本
兵
の
横
井
庄一が
名
古
屋
に
帰
還

八
事
斎
場
が
完
成

市
の
人
口
２
０
０
万
人
突
破

名
古
屋
港
金
城
ふ
頭
に
コ
ン
テ
ナ
船
初
入
港

東
山
動
物
園
と
植
物
園
が
統
合

名
鉄
バ
ス
セ
ン
タ
ー
、近
鉄
名
古
屋
駅
が
開
業

杉
戸
清
市
長
が
就
任

市
科
学
館
の
天
文
館（
プ
ラ
ネ
タ
リ
ウ
ム
）が
オ
ー
プ
ン

東
海
道
新
幹
線
の
東
京
│
新
大
阪
が
開
通
、東
京

五
輪
が
開
催

名
神
高
速
道
路
の
小
牧
│一宮
が
完
成
し
、全
線
開
通

中
京
商
業（
現・中
京
大
中
京
）が
甲
子
園
春
夏
連
覇

名
古
屋
ま
つ
り
の
パ
レ
ー
ド
に「
花
バ
ス
」が
登
場

（
２
０
０
５
年
ま
で
）

地
下
鉄
東
山
線
の
藤
が
丘
│
中
村
公
園
が
開
通

（
後
に
高
畑
ま
で
延
伸
）

愛
知
県
体
育
館
で
世
界
卓
球
選
手
権
大
会
を
開

催
。米
中
の
ピ
ン
ポ
ン
外
交
が
話
題
に

戦
前
か
ら
続
い
た
広
小
路
通
の
屋
台
が
姿
を
消
す

な
ご
や
日
曜
遊
歩
道（
歩
行
者
天
国
）を
南
大
津
通

で
初
め
て
実
施（
１
９
８
４
年
ま
で
）

１
０
０
メ
ー
ト
ル
道
路（
若
宮
大
通
、久
屋
大
通
）が

完
成

東
海
銀
行
本
店
が
中
区
錦
３
丁
目
に
出
店
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0407 0509101112 8789 7071

3
74

3333222 333 3
77

3
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777777 7
市
の
人
口
が
１
０
０
万
人
を
突
破

市
中
央
卸
売
市
場
が
開
場

戦
災
で
焼
失
し
た
御
園
座
が
落
成

（平成元年）

塚本 三
在任期間は1947～52

杉戸 清
1961～73

本山政雄
1973～85 戦

後
の
名
古
屋
市
政
の
歩
み

出
来
事

歴
代

市
長

分
別
ご
み
週
１
回
収
集
を
全
区
で
実
施

西
尾
武
喜
市
長
が
就
任

国
内
初
の
中
央
走
行
方
式
の
基
幹
バ
ス（
新
出
来
町

線
）が
運
転
開
始

地
下
鉄
桜
通
線
の
中
村
区
役
所
│
今
池
が
開
通

（
後
に
中
村
区
役
所
ー
徳
重
ま
で
延
伸
）

第
49
回
国
民
体
育
大
会「
わ
か
し
ゃ
ち
国
体
」夏
季

大
会
が
開
会

８
月
８
日
を「
ま
る
は
ち
の
日
」に
制
定
、市
内
各
地

で
イ
ベ
ン
ト

ナ
ゴ
ヤ
ド
ー
ム
が
オ
ー
プ
ン
、中
日
ド
ラ
ゴ
ン
ズ
の

本
拠
地
に

高
校
入
試
の
学
校
群
制
度
を
廃
止
、複
合
選
抜
制

度
を
導
入

世
界
デ
ザ
イ
ン
博
覧
会
が
開
幕
、名
古
屋
駅
前
に
モ

ニ
ュ
メ
ン
ト「
飛
翔
」が
完
成

阪
神
大
震
災
が
発
生

Ｊ
Ｒ
名
古
屋
駅
の
駅
舎
解
体
始
ま
る

名
古
屋
港
水
族
館
が
オ
ー
プ
ン

市
民
税
5
%
減
税
を
実
施

名
古
屋
都
市
高
速
の
全
線
81・２
㌔
が
開
通

名
古
屋
市
議
選
で
自
民
が
第
１
党
に

131415

市
の
人
口
が
２
３
０
万
人
を
超
す

1617

名
古
屋
陽
子
線
治
療
セ
ン
タ
ー
で
治
療
開
始

東
日
本
大
震
災
が
発
生

Ｉ
Ｃ
カ
ー
ド「
マ
ナ
カ
」が
サ
ー
ビ
ス
開
始

河
村
た
か
し
市
長
が
就
任

全
市
で
レ
ジ
袋
有
料
化

名
古
屋
城
本
丸
御
殿
の
復
元
工
事
に
着
工

中
部
国
際
空
港（
セ
ン
ト
レ
ア
）が
開
業

米
中
枢
同
時
テ
ロ
が
発
生

99
に
っ
ぽ
ん
ど
真
ん
中
祭
り
を
初
開
催

ご
み
非
常
事
態
宣
言

藤
前
干
潟
の
埋
め
立
て
計
画
を
断
念

松
原
武
久
市
長
が
就
任

大
曽
根
と
志
段
味
を
結
ぶ
日
本
初
の
ガ
イ
ド
ウ
ェ

イ
バ
ス「
ゆ
と
り
ー
と
ラ
イ
ン
」が
運
行
開
始

Ｊ
Ｒ
名
古
屋
駅
の
ツ
イ
ン
タ
ワ
ー「
Ｊ
Ｒ
セ
ン
ト
ラ

ル
タ
ワ
ー
ズ
」が
オ
ー
プ
ン

指
定
袋
を
使
っ
た
家
庭
ご
み
収
集
を
本
格
ス
タ
ー
ト

地
下
鉄
名
城
線
の
新
瑞
橋
│
名

古
屋
大
学
が
開
通
。全
国
初
の

地
下
鉄
環
状
線
が
運
転
開
始

万
博「
愛・地
球
博
」が
開
催（
〜
９
月
）、藤
が
丘
と

八
草（
豊
田
市
）を
結
ぶ「
リ
ニ
モ
」が
開
業

名
古
屋
駅
前
に
地
上
47
階
、高
さ
２
４
７
㍍
の
ミ
ッ

ド
ラ
ン
ド
ス
ク
エ
ア
が
オ
ー
プ
ン

名
古
屋
市
議
会
の
解
散
を
問
う
住
民
投
票
で
リ

コ
ー
ル
が
成
立
、市
議
会
が
解
散

Ｊ
Ｒ
東
海
が
リ
ニ
ア
中
央
新
幹
線
の
ル
ー
ト
発
表

市
バ
ス
、地
下
鉄
運
賃
10
円
値
上
げ
。消
費
税
８
％

受
け

市
民
税
10
％
減
税
を
実
施（
２
０
１
０
年
度
の
み
）

生
物
多
様
性
条
約
第
10
回
締
約
国
会
議（
Ｃ
Ｏ
Ｐ

10
）を
開
催

1012
名
城
大
の
赤
崎
勇
終
身
教
授
、名
古
屋
大
の
天
野

浩
教
授
ら
に
ノ
ー
ベ
ル
物
理
学
賞

岩
手
県
陸
前
高
田
市
と
友
好
都
市
提
携
結
ぶ

東
山
動
植
物
園
で
鳥
イ
ン
フ
ル
エ
ン
ザ
感
染
確
認
。

17
年
１
月
ま
で
休
園

名
古
屋
競
馬
場
の

弥
富
市
へ
の
移
転
が

決
定

金
城
ふ
頭
で
レ
ゴ
ラ

ン
ド
が
オ
ー
プ
ン

河
村
市
長
、辞
職
に
伴
う
出
直
し
市
長
選
で
再
選

名
古
屋
市
議
選
で
河
村
市
長
率
い
る「
減
税
日
本
」

が
第
1
党
に
躍
進

名
古
屋
港
水
族
館
に
シ
ャ
チ
が

到
着
、「
ク
ー
」と
命
名
し
、04
年

正
月
に一般
公
開

栄
に
複
合
施
設「
オ
ア
シ
ス
21
」

が
オ
ー
プ
ン

名
古
屋
大
の
野
依
良
治
教
授（
当
時
）に
ノ
ー
ベ
ル

化
学
賞

名
古
屋
港
水
族
館
に
新
館
が
オ
ー
プ
ン
、ベ
ル
ー
ガ

が
お
目
見
え

名
古
屋
│
金
城
ふ
頭
を
24
分
で

結
ぶ「
あ
お
な
み
線
」が
開
業

名
古
屋
市
庁
舎
が
国
の
登
録
有
形
文
化
財
に
指
定

東
海
豪
雨
で
10
人
が
死
亡
。都
市
水
害
の
備
え
へ
の

契
機
に

戦
後
初
の
市
長
選
挙
で
当
選
し
た
塚
本
三（
ぞ
う
）

市
長
が
就
任

西尾武喜
1985～97

松原武久
1997～2009

河村たかし
2009～

小林橘川
1952～61

（昭和22）

元水道局長、助役。地下鉄整備に尽力。
俳句や日本画など多趣味でも知られた

元名古屋大教育学部長。敬老パス制度
を導入。晩年は護憲・反戦運動に奔走

元水道局長、助役。世界デザイン
博を開催。金山総合駅など建設

元教育長。ごみ減量化に尽力したほか、
名古屋城本丸御殿復元にも着手した

元中部日本新聞（現中日新聞）役員で、
初の革新系市長。名古屋城を再建した

23日投開票名古屋市長選名古屋市長選 20172017

河村たかし河村たかし河村たかし 岩城正光岩城正光岩城正光 太田敏光太田敏光太田敏光

人となり

市長になったら

議会・行財政改革

福祉・医療・子ども まちづくり・観光・産業

その他

防災・防犯・環境

質問を寄せていただいた皆さん （敬称略）

⑯居酒屋で必ず注文するメニ
ューは

焼酎水割り。トマトスライス ウイスキー水割り。串カツ 酒は飲まず、居酒屋へは行か
ない

⑰苦手な食べ物は 脂のかたまり。ラード なし 大根。幼いころ、貧しくて死
ぬほど食べさせられたから

⑲口癖は やけくそだがや 「基本で最後まで筋を通せ」
「問題点、結論、理由」

特になし

⑳一番好きなののしり言葉は たわけ あほ。表現が柔らかいから なし

�風呂につかりながら考える
ことは

ああ気持ちええな。今日も１
日終わったがや

食べたいもののこと きょうは何分風呂に入ってい
ようかな

�それを誰に言いたい？ 政敵だわな 自分に。いつも失敗している
ので

なし

�人生で一番笑ったことは なんでも鑑定団（テレビ番
組）で、お宝がニセモノで本
人や家族が落胆する時の表情
には笑う

飼い犬が子犬のころに風呂に
飛び込んでものすごく驚いた
表情をしたこと。家族みんな
で大笑いした

漫才を見たとき

�人生最後の日。何をする がきっちょたちに、「元気に
生きやーよ」と言う

いつも通りの生活 妻への遺言状を書く

�死んだとき棺おけに入れて
ほしいものは

名古屋城の木造化工事で出た
端材

フランクルの著書 特になし

�生まれ変わったら何になり
たい

河村たかし 生まれ変わっても弁護士 総理大臣

�政治に関心を持った年齢と
きっかけは

中学校の時。学校への卒業記
念品を先生が決めたとき、
「自分たちで決めさせろ」と
思ったのがきっかけ

小泉政権のころ。衆院で青少
年問題の参考人を務めたこと
などもあって

小学校のころ。貧しく、みん
なが豊かになれる社会にした
いと思った

�最も尊敬する政治家は リンカーン なし。政治家は好きではない 特になし

①「名古屋人」の特徴は 質素。もともと武士の街だか
ら

無関心。守りの意識が強い 分からない。周りに生粋の名
古屋人がいないから

③自分の名前の由来は 姓名判断 祖父が名付けたが、根拠は不
明。祖父が利一、父が利光
で、一字ずつ受け継いでいる

親によると、生まれた北海道
で当時、知事をしていた田中
敏文から文字をもらった

④児童、生徒会長は（いつ、
何回）務めた

０回 ０回。中１のとき役員に立候
補して落選したことがある

０回

⑪新聞は１日に何分くらい読
む

５分 １時間くらい。副市長時代は
毎日５紙読んだ

平均�分。長いときなら２時
間

❽若いうちにやっておけば良
かったと思うことは

家業に縛られず、シリコンバ
レーでも行って最先端の技術
や仕事に触れれば良かった

恋愛 特になし

⑦大学の卒業論文のテーマは 「日本一周ドライブイン経営
調査」

「現代における株主総会の役
割」

②信長・秀吉・家康。あなた
はどのタイプ？ 理由は

信長。新しいことに挑戦する
から

家康。辛抱強く、人との関係
性を重視するから

強いて挙げれば秀吉。自分も
苦労してきたから

⑨縁起は担ぐか。「ルーティ
ン」はあるか

金シャチのバッジを胸に着け
る。名古屋城天守閣の木造化
の予算案もこれで通った

縁起は担がない。それに振り
回されたくないから

特になし

⑩身だしなみで一番気を付け
ているポイントは

有松絞のシャツやネクタイ 選挙中は控えているが、ポケ
ットチーフ

身につけている衣服は毎日洗
濯する

⑫料理はする？ 得意料理は しません チャーハン。冷蔵庫の中の具
材を全部入れる。子どもたち
も絶賛

野菜の油炒め

⑭無人島に持って行きたい本
を一冊挙げるなら

Ｇｏｏｇｌｅ。本は読んだら
終わりだがね

Ｖ．Ｅ．フランクル「それでも
人生にイエスと言う」

特になし

�おすすめの名古屋めしは きしめん みそ煮込み なし

�カラオケの十八番は 森進一の「おふくろさん」 「モア」（映画「世界残酷物
語」のテーマ曲）

カラオケの経験はない

⑥先生に怒られた思い出は 数限りなし。柿ドロボウして
怒られたなあ

小学校のとき飼育していたカ
イコにいたずらしたら、まゆ
を作らなかった。「あなたの
したことは殺人と同じだ」と
怒られた

小学生のころ、女子児童をか
らかって、すごく�られた

❺学校で友だちをつくるのは
得意な方だったか

得意な方だった 得意な方だった。おちゃらけ
ていたので

得意でも不得意でもない

�宝くじで１億円当たったら
何に使う

新党結成か、名古屋城木造化
のために寄付しよかな

子どもたちを守るために使
う。「赤ちゃんポスト」を設
立する資金にする

特になし。欲しい物がない

⑬欠かさず見ているテレビ番
組は

「開運！なんでも鑑定団」
「吉田類の酒場放浪記」

ＮＨＫの朝のニュース 「ＹＯＵは何しに日本へ？」
「ホンマでっか!?ＴＶ」

�孫が�歳で有権者に。どん
な言葉をかける

選挙には行ってりゃーよ 絶対投票に行きなさい。選挙
権は権利じゃない、義務だ

選挙には必ず行け

�熟年離婚の危機。その時ど
うする

ひたすら忍耐。さすれば道は
開ける

あきらめる 我慢する

�子どもが選挙に出たいと言
ったら

実際あったけど。今はもう言
わんわ

応援する。子どものしようと
することは何であろうと背中
を押す

動機を尋ね、納得すれば応援
する

�人生最大のピンチは何でし
たか

選挙に２回落ちたとき。もう
続けられんと思った

結婚式を２カ月後に控えたタ
イミングで、司法試験に落ち
たこと

�代のころ、医師から「胃が
ん」と宣告され、半年入院し
た。結局、何ともなかった

�どうしても勝てないと思っ
た人は

ノーベル賞とった人。名古屋
大の天野浩教授とか

司法研修所では、そういう人
とたくさん出会った

学生のころ、女子生徒にもて
たり、勉強がやたらできたり
する同級生

�子どもには何歳から携帯電
話を持たせるべきか。その理
由は

孫が小４くらいから持ってい
る。嫁さんが持たせるってい
うもんで

物心ついたら。いつでもＳＯ
Ｓを発信できるようにするた
め

中学生以上は必要かな、と思
う

�年賀状の枚数は 来るのは��枚くらい。自筆
で書くのは１００枚くらい

２５０枚くらい �枚くらい

�自家用車の車種は 自家用車はない トヨタ・クラウン 白色 トヨタ・サイファ 黄色

�家計を握っているのは おっかあ 自分 両方

�配偶者とのなれ初めは 妹の大学の後輩だった 自分の父親と、妻の母親がも
ともとＰＴＡの仲間で、その
紹介

�年前、テニス仲間として知
り合った

�女性の活躍をどう推進する 情報通信産業の企業を誘致す
る

女性の働く場や機会を増や
す。賃金格差をなくすことも
重要

市議会の女性議員を増やす。
市役所も女性の幹部職員を増
やす

�海外にトップセールスする
なら、どの国・地域に何を売
り込みたいか

アメリカに、木造化した名古
屋城を。ニューヨークにポス
ターを貼りに行く

観光や住みやすさ、企業誘致
などをＰＲしたい。まずは身
近な中国や韓国から

特になし

�大村秀章知事とどう関係を
構築していくか

自然体でのぞむ 信頼関係を築きたい。政策協
定を結び、同じ方向を向いて
街づくりに取り組めたら

定期的に会合する機会を設
け、意思疎通をしっかり図る

��ＬＧＢＴ（性的少数者）へ
の考えは。同性パートナーシ
ップ認証に取り組むつもりは
あるか

あります 積極的に取り組んでいく。社
会の理解が進むようにしたい

排除はしないが、積極的に取
り組むつもりはない

�友好都市提携を結ぶ中国・
南京市との関係をどうしてい
くか

少なくとも日本国内では自由
な議論をさせてもらいたい、
と伝えていく

もう一度、友好関係を結び直
す。市民使節団の訪問など速
やかに取り組みたい

民間レベルの交流を深めるべ
き

�市職員のやる気を引き出す
秘策は何か

各議員が無所属ではないの
で、議会で過半数をとるこ
と。おのずと職員が市長の意
見に耳を傾けるようになる

市長自ら現場に出向く。一緒
に考え、一緒に仕事をするこ
と

情報公開を進め、職員の仕事
ぶりを透明化させる。あとは
研修の充実

�何期務めたいか。その理由
は

精いっぱいやるだけ。あとは
運だわ。死ぬかもしれんし

分からない。自分の役割や必
要性を感じられなくなったら
後任に譲るべきだとは思う

３期。やりたいことをやり遂
げるのは時間がかかる

�政治家以外で自慢できる人
脈、友人は

昔のお嬢様、同級生 ＣＡＰＮＡ（子どもの虐待防
止ネットワーク・あいち）の
仲間

特になし

�市として最も国にもの申し
たいことは

今は財政危機、財政赤字はう
そだ

名古屋駅周辺の開発にもっと
主体的に関わってほしい。リ
ニア中央新幹線は国家プロジ
ェクトなので

国が決めたメニューに沿って
事業を行う場合のみ受け取れ
る「ひもつき財源」につい
て。ひもがついているから地
方の自立性が育たない

�北名古屋市との合併に賛成
？ 反対？

大賛成。結婚したいと言って
くれてるわけなので、うれし
いことだがね

反対。メリットがない。地域
連合で考えていくべきだ

賛成。名古屋３００万都市化に
は欠かせない

��「生き方」として大事にし
ていることは

何事も誠実に 「人は人によって人となる」。
他人との関係を大切にしてい
る

約束を守ること

❺熱田区・小倉良太（大学生・�）
❽天白区・水野巴結（大学生・�）
�東区・三嶋夕葉（大学生・�）
��天白区・村瀬満菜美（大学生・�）
�中区・磯村朋子（ダンス講師・�）

����天白区・高木利寛（大学生・�）
��千種区・風間孝（大学教員・�）
��名東区・高井克己（無職・�）ほか
��北区・古橋新子（無職・�）
��西区・三浦一高（会社員・�）

��東区・佐藤貴志（会社員・�）
��千種区・清水良典（文芸評論家・�）
��熱田区・旭堂鱗林（講談師・�）
��昭和区・阪野浩（会社員・�）
��中川区・星野ミカ（主婦・�）
��中村区・森田則子（介護職員・�）
��南区・古川善嗣（無職・�）ほか
��昭和区・宮田裕史（大学生・�）ほか
������������������は匿名希望

�中高生におすすめの本は エベレスト初登頂を果たした
ヒラリーとテンジンの物語。
タイトルは忘れた

エーリッヒ・ケストナー「飛
ぶ教室」

パナソニックの創業者、故松
下幸之助の著書

��何十年も人が住んでいない
空き家が多く防災や防犯上、
不安。対策は

司法書士会や不動産業協会な
ど民間団体と協力して取り組
んでいく

行政の介入は不可欠。所有者
を探し、働き掛けをしていく

空き家を売れやすくする施策
を考える

�市議は何人必要か 今の定数（�）の半分くらい
でええんでないか

今より�人くらいは減らして
もいい

現行のままでよい

��市税の増収策のアイデアは 減税。実際に増収になったが
や

景気を良くすることに尽き
る。街づくりと一体の経済政
策が肝心

減税をやめる

�市議会は市長の重要施策に
賛成するべきか

そうは言わない。ただ、地方
議員は本来は全員無所属で、
個々に賛否を判断するべきだ

賛成するべきではない。二元
代表制の意味を考えれば当然
のことだ

是々非々で対応すべきだ

�副市長人事で「こんな人を
起用したい」という腹案は

言えんがね 専門性と協調性を持った人 １人は女性にしたい

��市の敬老パスは現行のまま
で継続するのか

継続する 拡充する。免許を自主返納し
た人には無料配布する

継続するが、拡充するつもり
はない

��受動喫煙防止条例を制定す
る考えは。規制対象や罰則は
どうするか

大事だわな。喫煙所の整備も
同時にやらなあかん

分煙の促進は必要。ただ、た
ばこを吸う権利を守る必要も
ある。一律規制はできない

ある。名古屋市じゅうを路上
禁煙地域にしたい。罰則は今
まで通り

��特別支援学校が地元にな
く、１時間以上かけて通学す
る児童もいる。新設の考えは

新設に取り組みたい。県とも
よく話す

新設が必要だ。市として積極
的に取り組みたい

増やしたいが、そのための財
源確保が課題

�なくならないいじめ。行政
としてどう対応する

常勤専門職による対応が絶対
に必要

調査権限を持つ法務局人権委
員会との連携が必要。ＳＯＳ
を聞く窓口、機会を増やす

いじめ対策の支援態勢を強化
する

��保育所新設に対する苦情を
どう思うか

区政協力委員などに働きか
け、粘り強く地域を説得する

とても残念。子どもの声は騒
音ではない

「うるさい」と言われても、
造らないといけない

�教育委員会の独立性を弱
め、首長の権限を強化するべ
きか

強化するべきではない。教育
委員会の独立性を強めるとし
たら、もっと民主的に選ぶ仕
組みは必要

強化するべきでない。教育の
中立性、独立性を首長が脅か
すことになりかねない

強化するべきだ

�客引きやぼったくり対策、
市独自の取り組みはどうする
か

要望は強い。営業の自由との
兼ね合いがあって難しい。で
もやっぱり規制が必要

街の印象が悪くなりかねな
い。地元と連携して積極的に
取り組む

市独自の規制を早くつくるべ
きだ

�ニセ電話詐欺の電話がかか
ってきた。どう対応するのか

「だまされたふり作戦」にの
る

「だまされたふり作戦」に協
力する

子どもや孫を装っても、子ど
もはいないので、すぐに切る

��子ども応援委員の現状をど
うみる？ 今後も継続してい
くのか

もっと数を増やしたい。スク
ールカウンセラーのトレーニ
ングなどが課題

継続する。現場の先生ともっ
と手を取り合ってやっていけ
るよう工夫は必要

効果を検証して、良ければ続
ける

��県の「交通死亡事故ワース
ト」。打開策は

大通りから一本入った路地が
危ないので、そこを重点に対
策する

地域の力が鍵。区政協力委員
などに限らず広く市民が交通
安全に参画できるよう後押し
する

子どもや年寄りには黄色い帽
子を無償で支給する

��道が入り組んでいて消防車
が入りづらい地域の対策をど
う進めるか

スタンドパイプの普及。市民
への防火啓発

消火栓の増設などを検討した
い

消火栓からホースをつなぐ訓
練など、消火活動への対策は
万全

�１兆��億円余りの市債残
高をどう減らす

今の市債は借金ではにゃあ。
企業が金を借りんので、その
代わりだがね。無駄遣いはい
かんけど

行財政改革を続けていくほか
ない

目標を明確にして減らす努力
をする

�「子育てするなら名古屋
市」と言いながら合計特殊出
生率は全国平均以下。対策は

待機児童ゼロなど、子育てし
やすさをアピールする

働きながら安心して子育てで
きる環境づくりを。労働政策
を担う県との連携も重要

分からない

��市議の報酬が８００万円から
��万円に戻ったことをどう
考えるのか

いかんがや 金額は別として、第三者が判
断するべきだった。市議の仕
事をよく理解してもらった上
で、市民が報酬額を提言でき
る仕組みが必要

８００万円で我慢すべき

�「子どもを保育園に入れな
いと仕事をクビになる。たす
けて」と言われたら、どう対
応する

「満員のところは入れんで
な。他に空いているとこ紹介
するから」と説得する

雇用主と話をする。事業所内
保育の必要性などを説く。子
育てと仕事を両立できる方法
を一緒に考える

仕事と子育てが両立できるよ
うに努める

�共働き家庭が働きやすい環
境づくりにはどうすればいい
か

減税して経済効果上げて、働
く場所をようけつくること

夜間や休日などの保育拡充。
地域ぐるみで子どもを育て、
支えられる仕組みをつくる

学童保育を充実させること

�南海トラフ地震への名古屋
の一番の課題は何か。解決に
向けた具体策は

海抜ゼロメートル地帯の津波
対策。地形を同じくする旧町
内ごとの備えや防災訓練をし
ていく

津波避難ビルの整備、周知は
課題。名古屋駅前の、ユニモ
ール直上に防災広場を整備す
る

現行の耐震基準に満たない建
物の対策を優先して進めるべ
きだ

��「細かすぎて分別できな
い」とも言われるごみ出しル
ールをどう思う

実際は必要以上に分ける必要
はない

環境保全のため守っていくべ
き。ルールの緩和は、いずれ
崩壊につながる

見直しが必要

��岩手県陸前高田市の「丸ご
と支援」は続けるのか

続ける 「ありがとうございました。
もう大丈夫です」と言われる
日まで続ける

続けるべきだ

�新幹線で隣の家族連れが
「京都に行こうか、名古屋に
行こうか」。名古屋で下車さ
せるため、どう口説くのか

「名古屋城も木造になるで、
いってみやー。（今の姿は）
見納めやで」

名古屋めしの魅力を伝える。
食の楽しみは、旅先を決める
重大な要素

「キリンやゴリラ、コアラが
いる東山動植物園に行ってみ
たら」

�古い友人が名古屋に。どこ
へ案内する

案内するところないもんで、
こまっとる

徳川美術館、東山動植物園、
市科学館

強いて挙げれば、名古屋城

��二葉亭四迷や江戸川乱歩が
青春を過ごした名古屋。「文
学の聖地」としてＰＲの考え
は

やらなあかん。名古屋を舞台
にした文学作品の公募「ショ
ートストーリーなごや」も復
活させたい

現状では「聖地」と言えるほ
どの認知度がない

ＰＲは必要

��熱田神宮を街づくりにどう
生かす？ 門前町の形成や海
外誘客のアイデアは

熱田区役所の南側に「草薙
（くさなぎ）横丁」をつく
る。飲んだり食ったりできる
場所や、芝居小屋を整備

神宮前商店街の現状はもった
いない。優先的に活性化を考
えたい

実際に見に行ったことがある
が、解決策は思い浮かばない

��海外からの観光誘客増に向
け、何をするのか

名古屋城天守閣の木造化。
「本物」が必要だ

おもてなしの向上。観光ボラ
ンティアに、侍姿や和服で名
古屋駅に立ってもらうのも手

東山動植物園を世界一魅力的
な動物園に特化する。遊園施
設は必要ない

�現時点で、名古屋が最も誇
れるものは

焼け野原になった街から生ま
れた日本一の産業群

敬老パス 日本のど真ん中という地理的
条件

�今の名古屋に欠けている施
設は

大衆演芸や音楽を楽しむ場
所。ジャズ喫茶とか

ウオーターフロントがにぎわ
う観光施設があれば、と思う

サッカー場や野球場がもっと
あれば

���年リニア中央新幹線開
通までに、名駅で必要な開発
は

駅から徒歩５分の柳橋中央市
場を生かし、グルメの殿堂を
つくる

西側は文化・歴史の街づく
り。東側は経済活動をより活
性化。東西のコントラストや
特徴を生かす

今進めている計画を着実に進
める

�栄噴水南バスターミナル跡
地に何を整備するのか

スポーツを楽しめる施設 音楽イベントやどまつり会場
などに生かせる広場

分からない。難しい問題だ

�商店街活性化に対し、行政
として何をするのか

長年頑張ってきた商店街の人
と、新しく入りたい若者との
仲立ち、橋渡し

病院や保育所などを集中させ
たコンパクトシティー的な駅
前商店街をつくる

地元の商店街によく足を運ぶ
が、妙案は浮かばない

��ＪＲ、名鉄、地下鉄などが
乗り入れる大曽根駅。乗り換
えの不便さ解消に市としてで
きることは

各鉄道会社に対して、いっぺ
んよう話聞かせてちょーと。
一緒に考えていく

市がリーダーシップをとり、
鉄道各社と対策を進める

分からない

��市道「弥富相生山線」の事
業を今後どうするのか

そろそろ次に進まなあかん。
廃止に向けて、なるべく早く
進める

検討委員会のこれまでの議論
を尊重しながら、できるだけ
早く見直しを進めたい

速やかに都市計画審議会に諮
り、廃止を決定する。廃止後
は公園にする

�堀川をきれいにするにはど
うすればいいのか

できれば水抜きして、ヘドロ
をとりたい。知恵を集めんと

導水しかない。民間団体とも
連携して取り組む

木曽川からの導水。財源が課
題

�地下鉄を民営化する考えは
あるか

民営化はええけど、路線ごと
に競争させる仕組みがないと
意味がない

ない 大阪の民営化を参考に検討す
る

�ＳＬの定期運行はどうする
か

大賛成。新幹線のすぐ隣にあ
るあおなみ線にＳＬが走った
ら、世界的な観光資源になる

定期運行はありえない 時代に合わない。お金がかか
るし、洗濯物が汚れる

�ネコの殺処分ゼロ、どう実
現する

簡易避妊のルール化 避妊手術の啓発を進める 妙案は浮かばない

�トランプ米大統領。ワンフ
レーズで言うと、どんな人

愛国者 人の話を聞かない。「アメリ
カの河村たかし」

何をやるのか、わからない

�手本にしたい他の政令市の
施策は？ その理由は

京都市。１１９番通報受理から
病院への搬送時間が１位だか
ら

福岡や横浜の街づくりや待機
児童対策。状況が似ており名
古屋より先進的だから

特にない。名古屋の施策は優
れている

��原発の問題をどのように考
える

原発はいらんがね。危ないか
ら

可能なら脱原発。日本では放
射性廃棄物の適切な処理がで
きないため

どんどん進めるべきだ。日本
には資源がないので

�共謀罪の趣旨を含む組織犯
罪処罰法の改正案をどう思う

罪刑法定主義に反するし、乱
用が怖い。国会議員時代から
反対してきた

基本的に反対。要件が曖昧だ
し、罪刑法定主義に反する

曖昧でよく分からない

��「行きたくない街ナンバー
ワン」の現状をどう打開する
のか

名古屋城天守閣の木造化から
の街づくり。世界に通用する
シンボルにする

「おもてなし」の向上。少な
くとも、名古屋城天守閣の木
造化ではない

全国的に知名度が低い東山動
植物園を「名古屋動植物園」
に改名すれば、知名度もあが
る。インターネットなどを通
じて名古屋の魅力をＰＲする

�名古屋港ガーデンふ頭に何
を誘致したいのか

水族館のアネックス（別館）。
超目玉の淡水生物を入れて、
既存の水族館とあわせて世界
一にする

ホテルや国際会議場が一体と
なった開発を考えたい

遊覧船の拠点

��迷惑な路上駐車の多さをど
う思うか

取り締まりやってもらうしか
にゃあな

駐車場を減らし「車移動は不
便」の意識を醸成。公共交通機
関の利便性を実感してもらう

市長の権限では限界がある

��東京スカイツリー（６３４
㍍）を上回るツリーを名古屋
に建てる考えは

大いにあり。白川公園に��
㍍タワーを建て、大須のにぎ
わいと一体の目玉施設にする

ない。「ハコモノ」は要らな
い

ない。金がべらぼうにかか
る。客が集まるとは思えない

���安倍昭恵首相夫人は公人？
私人？

法律上の公人ではないけど、
私人でもない

私人 公人の場合もあれば、私人の
場合もある。ただし、明らか
に私人の立場なのに、職員を
連れて行くのはダメだ

「１００の質問」では、人となりや重要な政策など七つの分野で、記者が候補者に対面式で尋ねた。公

募で寄せられた質問や街頭で集めた質問（内容を参考にしたものを含む）は白抜きの数字で示し、質問

者を掲載した。下段には戦後の名古屋市政の歩みを一挙に掲載。当時の市長がそれぞれの時代に、どの

ような政策を実行したのかを一目で分かるようにした。＝敬称略。回答、写真は左から届け出順




